

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCIÓN.
Madrid, 8 rs. Provisos, 10 Estr. y Jitr. 24
Suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MOBO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó pólizos de el correo á
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

N.º XVII.—NUM. 2.206 DE LA MAANNA MADRID, DOMINGO 19 DE JUNIO DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer el anunciado nombramiento del Sr. D. Francisco Durán y Cuervo para el cargo de rector de la universidad de la Habana.

Para el 19 de setiembre próximo anuncia ayer la Gaceta la subasta para la concesión del ferro-carril de Ponferrada á la Coruña, cuya longitud es de 312 kilómetros 357 metros. Adjunto al anuncio se publica el correspondiente pliego de condiciones.

El 15 de julio próximo se subastará en la forma procedente las obras del trozo cuarto de la carretera de Játiva á Alicante, comprendido entre Gijón y el empalme con la carretera de Silla á Alicante en la plaza de San Juan, cuyo presupuesto asciende á 2.584.714,84 rs.

SS. MM. honraron con su asistencia anoche la inauguración de los Campos Eliseos. Anteayer estuvieron nuevamente los empresarios á solicitar esta distinción de la real familia.

La exposición de perros verificada en Irlington, escriben al Times de Londres, atrajo un concurso numeroso y escogido á Agricultural Hall. En la clase de Terranova, que obtuvieron premios, se distinguió Cabot, perro ofrecido al príncipe de Gales por los habitantes de Saint-John (Terranova), con motivo de la visita que su Alteza real hizo á América. En la clase de sabuesos obtuvieron el premio dos magníficos, enviados por el príncipe Napoleón.

Segun la Revista minera, las hulleras parece que se multiplican en las regiones australes y tropicales, y los indicios de una capa carbonífera, en el Brasil, se hallan confirmados por las profundas investigaciones de Mr. Plant. Las cuevas hulleras son estensas y tienen espesores de 20 á 25 metros. En su propio seno guarda un manantial inagotable de beneficios el Brasil, que hasta ahora importaba su carbon al precio de 62 fr. 50 la tonelada, mientras que en adelante no le costará más que 22 fr. 50 al pie de los arranques. Su superioridad para los generadores de vapor y de gas, le aseguran mercados de consideración, sobre todo para la navegación europea transatlántica.

El 14 llegó á Jerez el señor cardenal arzobispo de Sevilla, siendo recibido con los honores propios de alta dignidad.

El 14 se embarcó, á bordo de la fragata de guerra Blanca, surta en las aguas de Málaga, parte del regimiento de Galicia para ser transportado á Mahon, donde reemplazará al de Granada, que la misma fragata llevará á Málaga.

Por indisposición del distinguido jurista consultor D. Juan Lopez Serrano, el celoso procurador D. Pedro Carrascosa y Cantalejo ha pedido suspensión de la vista señalada para el 22 del corriente de la célebre causa que se sigue en el juzgado de primera instancia de Piedrahíta, y hoy ante esta Excmo. Audiencia por la escribanía de Cozer y sala tercera contra Zoilo Gomez Jimenez, Francisco Basista Blazquez y Mariano Llerena Ruiz, por muerte violenta dada á Nicolás Madrigal. Están sentenciados á garrote en primera instancia y se confirmó en la sala primera.

Se ha visto en la audiencia de la Coruña la famosa causa del hombre fiero que asesinó á un niño, y á quien el juzgado de Vigo condenó á muerte, cuya sentencia se ha confirmado. El reo ha suplicado del fallo.

El parte oficial de la toma de Montecristi, dado por el general Gándara y que ha publicado la Gaceta de Puerto Rico, dice así:

«Excmo. señor: Por las comunicaciones del Excmo. señor capitán general de Cuba, y por las últimas mías de Santo Domingo, estará V. E. impuesto de la salida de la expedición de Cuba el 13 y de la mía el 11, de la capital de esta isla. Como se había calculado, la reunión de todas las fuerzas de la expedición tuvo lugar en la mañana del 15 en la ensenada comprendida entre las puntas de Luna é Hicaco de la bahía de Montecristi. En la misma tarde se dieron las órdenes para el desembarco al día siguiente, el cual tuvo lugar sin novedad en las playas de la citada ensenada, verificándose con todo orden y regularidad.

La disposición del terreno facilitaba la operación en la estrecha y larga península que divide las aguas de las bahías de Manzanillo y Montecristi, siendo como eramos dueños de situar nuestras fuerzas navales, de manera que barrera con sus fuegos toda la superficie de la citada península, é hizo difícil y arriesgada la defensa del enemigo.—Diez horas de constante trabajo y de activa é inteligente dirección, bastaron á la marina para poner en tierra todas las fuerzas de esta división, compuesta de siete batallones, trescientos ingenieros, dos compañías de artillería de montaña y un escuadrón de lanceros, con todo el material, ganado y aprestos necesarios para combatir. Diez lanchas y botes armados con piezas de

montaña protegieron la operación del desembarco.

Formada la división al amanecer del día de ayer, para emprender el movimiento sobre estas posiciones, hechos los reconocimientos necesarios y tomadas las noticias que creí convenientes de los guías y prácticos que tenía á mi disposición, hebe de renunciar al pensamiento que había concebido de marchar por el fondo de la bahía de Manzanillo á envolver las posiciones de Montecristi, atacándolas por retaguardia, cortando así al enemigo el único punto de retirada que tenía por el camino de Santiago. Esta operación más militar y de más seguro resultado que ninguna otra, se había hecho impracticable por efecto de las lluvias de los días anteriores, que inundando todos aquellos terrenos bajos, y de suyo pantanosos, sin más camino que malas veredas interrumpidas con frecuencia por lagunas y caños más ó menos profundos, desanimaron á los prácticos, y declararon unánimes difícil y peligrosa la marcha por aquellos parajes.

No quedaba, pues, más camino que tomar que el de la playa, siguiendo sus reflexiones hasta llegar al Caño Viejo de Santiago (antiguo cauce del Yaque), que suponían los guías fácilmente vadeable en marea baja. Por este camino era practicable la marcha hasta llegar al citado caño, pero difícil el ataque de las posiciones enemigas que empezaban en este punto, y que me obligaban á una marcha de flanco bajo sus fuegos, teniendo que continuar así pasado el caño, poco á poco que á la desfilada, durante todo el tiempo necesario para desenvolver mi línea de batalla, y atacar de frente las posiciones enemigas.

No se me ocultaba lo peligroso é inconveniente de esta operación; pero apretado por la necesidad, no teniendo otro partido que tomar, y fiando mucho en la buena calidad de mis tropas, me decidí á ejecutarla resueltamente.

Tomado este partido, me puse de acuerdo con el brigadier D. Manuel Sivilla, comandante general de las fuerzas navales, para que, protegiendo mi movimiento, marchara á la altura de la cabeza de la columna, con las goletas y lanchas armadas, á situarse en frente de las playas de Montecristi, y batir las defensas que el enemigo tuviera en la costa.

Puesta en movimiento la división, siguió la marcha durante tres horas por un arenal penoso y bajo un sol abrasador, hasta llegar al Caño de Santiago. En este momento se situaba el brigadier Sivilla en frente de la playa, y rompía el fuego sobre las baterías enemigas de la costa; el poco fondo de esta ensenada hizo que las goletas se quedasen á bastante distancia, á pesar de haber embarrancado algunas de ellas; y aunque sus fuegos entraban mucho en tierra, no alcanzaban ni á gran distancia de la segunda línea de los reductos enemigos, establecidos en una línea paralela al mar, y como á dos kilómetros escasos de él. Los rebeldes habían abandonado sus defensas de la playa, comprendiendo su ineficacia contra nuestros fuegos de mar, y se habían establecido fuertemente en los reductos y trincheras artillados de su segunda línea. Persuadido desde este momento de la posibilidad de realizar mi pensamiento, dispuse que la brigada del brigadier Izquierdo, que formaba la cabeza de mi columna, pasase el Caño de Santiago, y corriéndose por la playa el terreno suficiente para formar sus batallones por inversión á la derecha, se dispusiera á intentar el ataque de frente á las posiciones enemigas, que yo debía sostener y aumentar, siguiendo por la derecha del Caño de Santiago á envolver el flanco izquierdo del enemigo.

El Caño de Santiago, lejos de ofrecer un paso fácil como nos habían asegurado los prácticos, nos embarazó mucho el movimiento por su mal fondo y crecido caudal de agua. Los dos primeros batallones pasaron sin tardar mucho, aunque con bastante trabajo, sufriendo el fuego de las baterías enemigas, que lo rompieron sobre la boca del Caño (de más de 80 metros de anchura), al principiar el paso, teniendo algunas bajas de los proyectiles enemigos de grueso calibre, que eran las únicas piezas que alcanzaban con alguna fiereza.

Una batería de montaña, que seguía á los dos primeros batallones, se atascó completamente en el cauce del Caño, haciendo preciso sacar á brazo todo su material; este accidente retardó el paso del tercer batallón, á quien esperaba el brigadier Izquierdo con los primeros formados, que sufrían el fuego de las baterías enemigas, que continuaban á la vez disparando sobre el Caño donde yo activaba el paso de las tropas. Al formarse el tercer batallón en la orilla opuesta al comandante general de la división mariscal de campo D. Rafael Primo de Rivera, puesto con el brigadier Izquierdo á la cabeza de la columna formada, intentaron el movimiento de avance para dar lugar á las fuerzas de retaguardia que venían pasando y que debían secundarlo. Desde ese momento, la bizarría de ambos jefes y el decidido arrojo de las tropas que llevaban á sus órdenes, hicieron fácil un triunfo, que hubiera sido muy costoso en otras circunstancias, y con otros enemigos. Acometidas de frente las posiciones, marcharon las fuerzas por un terreno la-

no y despejado, sufriendo el fuego de la artillería enemiga, sin que hubiera un solo momento de vacilación que contuviera el ímpetu de unos batallones que todo lo arrollaban. El general Primo de Rivera, llevó su bizarría, hasta la exageración en los momentos de coronar las posiciones enemigas, y en que empezando á fatigarse las tropas por la larga distancia que habían recorrido á paso acelerado, y no teniendo á su disposición ni artillería ni caballería con que completar su triunfo, cargó con su cuartel general y ordenanzas, envolviéndose con el enemigo en combate personal y al arma blanca, en el que fué él herido y muerto su caballo, y heridos más ó menos levemente varios de los oficiales de su cuartel general, en ocasión en que llegaban las fuerzas que los seguían y las del brigadier Izquierdo, conducidas con resolución y acierto, terminaban con la completa derrota del enemigo, la toma de una posiciones fuertemente artilladas y defendidas; por una fuerza enemiga de más de tres mil hombres.

Los resultados materiales de esta operación consisten en haber quedado en nuestro poder el pueblo, los fuertes y las trincheras de Montecristi, con 13 piezas de artillería; y haber derrotado á un enemigo que se creía inespugnable en sus posiciones verdaderamente ventajosas, quitándole el puerto de más importancia para ellos, y por el que recibían de sus pocos encubiertos amigos de Haití y de las islas Turcas, la mayor parte de los recursos con que se sostenía la rebelión. Debe ser también de consecuencia el efecto moral que cause en los rebeldes la toma de este importante punto, pues que entre las comunicaciones oficiales cogidas á sus jefes principales, hay una orden del gobierno revolucionario, en la que, al recomendar al general enemigo la defensa de Montecristi, le amonestaba para conservarlo á todo trance, puesto que la caída de Montecristi podía considerarse como la muerte de la revolución.

No puedo juzgar de las pérdidas que haya sufrido el enemigo; siete de nuestros prisioneros, fugados, que tenían empleados en estos trabajos de fortificación, me aseguran que su dispersión y desmoralización fué completa, que llevaban bastantes heridos, además de algunos muertos que se encontraron en los sitios del combate.

La nuestra, entre muertos, heridos y contusos, asciende á ciento próximamente; las relaciones detalladas tendré el honor de dirigirlas á V. E., en comunicación separada, así como pondré en su conocimiento las gracias que conceda en nombre de S. M., y las que proponga á su real aprobación por los hechos distinguidos que han tenido lugar en los jefes, oficiales y tropa. Por ahora me limito á poner en conocimiento de V. E., por sí se digna elevarlo al de S. M. la Reina (que Dios guarde), que las fuerzas de esta división, desde su comandante general el mariscal de campo D. Rafael Primo de Rivera, hasta el último de sus individuos, han llenado sus deberes á mi completa satisfacción.

La división naval, mandada por el brigadier D. Manuel Sivilla, ha prestado á las fuerzas de mi mando una eficaz é inteligente ayuda en todas las operaciones, y una fraternal y valiente cooperación en el combate.

Debo hacer una especial mención del jefe de escuadra D. Segundo Diaz Herrera, comandante general del apostadero de la Habana, presente en todas las operaciones, que habiendo querido conservar en el mando de la división naval al brigadier Sivilla, nos ha prestado, tanto á él como á mí, completa y decidida cooperación, y los importantes consejos de su reconocido saber y experiencia.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Cuartel general de Montecristi, 13 de mayo de 1864.—José de la Gándara.

Lo que con satisfacción he resuelto sea haga saber al público en la Gaceta, persuadido de lo grato que ha de ser á los leales habitantes de la isla el conocimiento de la victoria obtenida por nuestras sufridas y valientes tropas.

Puerto Rico, 27 de mayo de 1864.—Messina».

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla, 16.
Se trabaja con mucha actividad en el armamento de todas las fortificaciones del imperio en la prevision de complicaciones que podrán surgir con motivo de la cuestión de Oriente que, segun parece, no tardará en agitarse de nuevo.

Munich, 17.
Hoy se ha reunido en el ministerio de Hacienda la Conferencia convocada por el gobierno bávaro con el objeto de reglamentar la nueva Union Aduanera entre los diversos Estados secundarios de Alemania, pero no se tomará decisión definitiva hasta despues del arreglo de la cuestión danesa.

Berlin, 17.
La prensa liberal se manifiesta energicamente opuesto á todo proyecto de una santa alianza.

Roma, 17.
La salud del Papa es muy satisfactoria. Ha asistido á las funciones que

se han celebrado con motivo del aniversario de su advenimiento al solio pontifical. Ha dado un largo paseo en carretela descubierta, siendo aclamado por la población.

Nápoles, 15.
Ha empezado la venta de los bienes nacionales con el mayor éxito.

Hamburgo, 17.
Hay desacuerdo entre las tropas aliadas que ocupan los Ducados.

Se está preparando con muchísima actividad una compañía de plana menor de Sanidad militar, cuyos individuos se sacon de las tres que hoy existen, para que inmediatamente se embarquen y vayan á prestar su servicio en los hospitales y ambulamiento del ejército de Santo Domingo. También está en camino para aquella isla un numeroso parque de sanidad militar.

Cartas de Santo Domingo manifiestan que despues de la toma de Montecristi, nuestras tropas se habrán puesto en marcha para Santiago de los Caballeros.

En una carta de Montecristi leemos el siguiente párrafo:

«El señor brigadier Sivilla estuvo en peligro mandando la flotilla armada: varios proyectiles sintió cerca: lo mismo le sucedió al Excmo. señor general Gándara durante el paso del Caño, pues antes y despues dirigió las operaciones con calma y acierto. Ya le tengo dicho y le repito que concluye esto.»

Como muestra del entusiasmo que reina entre las tropas que operan en Santo Domingo contra los insurrectos, insertamos la siguiente carta escrita en Montecristi inmediatamente despues de la toma de dicho punto:

«Mi estimado amigo: Llegamos, vimos y vencimos; ni el tiempo, ni la posición (porque escribo en el suelo) me permiten estenderme; el batallón Union y el de la Habana, sin amparo de nadie tomaron los fuertes y pueblo con 8 piezas de artillería. La victoria ha sido completa: cañones, armas, municiones, caballos y provisiones, todo quedó en nuestro poder conquistado con las puntas de las bayonetas. Setenta y cinco balas rasas de cañón y la metralla lanzada sobre los dos batallones indicados no nos contuvieron, y al grito de viva la Reina! todo fué arrollado; todo fué vencido. Los partes le dirán á Vd. lo demás: lo que le refiero es el Evangelio.»

Ayer recibimos cartas de Melilla, diciéndonos que los moros fronterizos seguían esparciendo rumores de atacar la plaza, luego que den fin á las operaciones de recolección.

Un moro confidente avisó que sus compañeros habían ofrecido sus servicios al Jach-Ab-del-Kader para ayudarle á la campaña de Argelia.

Notábase entre los más turbulentos rifeños el deseo de ponerse en guerra contra España, no tanto por atacarnos, como por provocar una insurrección contra su emperador, al que no quieren, y colocar en su lugar al que está haciendo la guerra á los franceses.

Las noticias que circulaban sobre el estado de la insurrección en Argelia eran favorables á los moros, á pesar de que se sabía, que no adelantaban nada.

El día 30 del corriente, empieza la vacación en la Biblioteca nacional, no permitiéndose con este motivo la lectura de las obras de recreo sino á aquellas personas que las solicitan por medio de la Dirección y las necesitan para tomar algun antecedente. Tampoco se permitirá la entrada durante los meses de julio y agosto nada más que á las personas á quienes sea necesario consultar manuscritos ó obras que no se encuentren en ninguna otra biblioteca; los literatos conocidos podrán acudir cuando gusten, excepto en la última quincena de agosto, que es cuando la Biblioteca hace la revision y recomposición de libros y arreglo general de la dependencia.

En una carta de Santo Domingo que tenemos á la vista, se dice que los insurrectos conocen toda la importancia de la toma de Montecristi por nuestras tropas, pues en la correspondencia cogida en dicho punto, el gobierno provisional encarecía mucho á los jefes de dicho punto que lo defendiesen á toda costa, porque su pérdida era la muerte de la insurrección.

Por orden-circular de la Dirección general de Estancadas se ha dispuesto que al toque de oraciones del 30 de este mes se verifique un recuento general de efectos estancados en los almacenes y estancos.

El Sr. de Mazo, y no Muro, como dice anteayer un periódico, fué quien tuvo la honra de ser recibido el jueves en audiencia particular por S. M. la Reina para dar gracias por la distinción que últimamente le ha sido concedida.

El Diario español, al acoger el mentis dado por La Correspondencia á la noticia de que el Sr. Sorela iba á ser destinado á Fernando Póo, añade las justas apreciaciones siguientes:

«El Sr. Sorela, que no es un empleado

vulgar y rutinario, tiene adquiridos grandes títulos al aprecio de los gobiernos, supuesto que, además de haber prestado importantes servicios en su carrera, ha sabido en muchas ocasiones ilustrar la prensa con notables trabajos rentístico-administrativos.

Anoche salió para las provincias Vascongadas el diputado general de Alava, Sr. Ortiz de Zárate.

Se confirma la noticia que anteayer corrió, de que va á publicarse un curioso folleto, en que se insertarán los discursos pronunciados en el Senado por el Sr. Sanchez Silva y por los senadores Sres. Aldamar y Egaña, atacando el primero y defendiendo los dos últimos los fueros de las provincias Vascongadas. También se confirma que al reproducir los discursos irán éstos acompañados de notas y de los documentos citados en los mismos. Pero no parece que es el Sr. Sanchez Silva quien trata de dar á luz esta importante publicación, sino un antiguo publicista y autor dramático.

El marqués de los Castillejos ha encontrado en los baños de Alhama la curación del brazo izquierdo, que tenía casi paralizado.

Hoy domingo 19, á las doce de su mañana, conferirá el decano de la Facultad de Derecho Ilmo. Sr. D. Antonio Andonaegui la investidura de licenciados en la facultad indicada, sección de derecho civil y canónico, á los aventajados jóvenes D. José Cavanilles, Casimiro de Egaña, José Lopez y Gonzalez, Luis Gomez Acebo, José Garcia Romero, José Garcia Pelegrin, Santiago de Liniers, Pedro José Arriaza, Fermín Garçon, Castro Alvarez Neira, Leonardo Jordá Perez, Mariano Arrazola, Serafin Aranzana y Martinez, Manuel de Egullior y Llagemo, Antonio Lobo y Bordons; y en la de Derecho administrativo, D. Elias Lopez Gonzalez, Amadeo Fernandez, José Díez Maeso, Ramiro Rueda, Luis de Pazes y Lopez, y Pejerro Pardo Belmonte. Pronunciará el discurso doctrinal el señor Aranzana, y el de gracias D. Antonio Lobo y Bordons; serán presentados por el doctor D. Pedro de la Puente y Apechea, catedrático de la Universidad central.

La France recibida ayer publica una reseña de lo ocurrido en el Perú á propósito de la cuestión pendiente entre nuestro gobierno y el de aquella república, y despues de reseñar los peligros que ha corrido el Sr. Salazar y Mazarredo durante su viaje, dice que la conducta observada por los agentes españoles despues de ocupar las islas Chinchas, no ha podido ser más desinteresada ni más caballeresca, y que perseverando en la actitud firme y conciliadora que ha tomado el gobierno español restablecerá su legítima influencia en la América meridional, poniendo término á los insultos de que nuestros hermanos han sido frecuentemente víctimas.

La compañía de Zarzuela formada para trabajar en el teatro del Circo durante la temporada próxima parece que se compondrá de los artistas que á continuación se expresan: Primeros títeres, doña Teresa Rivas, doña Antonia Uzál, doña Enriqueta de Toda, doña María Soriano, doña Adela Montañés, doña Cecilia Cárdenas, doña Consuelo Montañés, doña Julia Briveva, y doña Elvira Begri.—Tenores, D. Manuel Sanz y D. Ramon Mendizabal.—Tenores cómicos, D. Ricardo Sanchez Allú y D. Eugenio Fernandez.—Barítonos, don Tirso de Obregon, D. Maximino Fernandez y D. Antonio Ramiro.—Bajos, D. Joaquín Becerra, D. Cipriano Jalou, D. Carlos Soriano.—Director de orquesta, don Onofre Comellas.—Maestro de coros, don Luis Cepeda.

Un periódico, que sin duda no ha leído bien una noticia que anteayer publicamos supone que la legislación se cerraría ayer probablemente. Esto no es exacto. Aunque el Congreso interrumpa por ahora sus sesiones, el Senado continuará reuniéndose hasta terminar la discusión de algunos asuntos pendientes.

Por el capitán D. Juan Mantilla y Gallardo, comandante de la Guardia civil en línea de Utrera, ha sido capturado y puesto bajo el fallo de la ley, el autor de varios anónimos, por los cuales exigía cantidades de dinero á diferentes propietarios de las provincias de Jaen y Córdoba; cooperando á este servicio el guardia Antonio Roldan Corona.

Sin embargo de haberse hecho proposiciones al actor Sr. Tamayo para formar parte de la compañía dramática que ha de actuar en Valladolid, sabemos de una manera positiva que no han sido aceptadas por el espresado actor, en atención á razones particulares que ha tenido el mismo.

La empresa de los Campos Eliseos ha puesto cuantos medios han estado á su alcance para evitar el abuso que suelen cometer los revendedores de billetes.

El Espiritu público que con tanta energía viene abogando por el Perú y las repúblicas americanas, llama la atención sobre

SEGUNDA EDICION

De la Agencia Peninsular recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 18. El aplazamiento de la proxima sesion de la Conferencia ha sido solicitado por el gobierno ingles con el objeto de ganar algun tiempo y poder influir sobre los alemanes y sobre el gobierno danes para evitar, si es posible, el mas humillante de los chaces diplomaticos.

Los consolidados ingleses quedan a 90 5/8. Deuda mejicana (antigua) a 45 1/8.

Paris, 18 (por la tarde). En una nota que ha dirigido al gobierno otomano, Mr. Drouyn de Lhuiss, ministro de los Negocios extranjeros, ha declarado que Francia no permitira de ninguna manera que las tropas turcas desembarquen en Tinez.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 frances, a 66,10. Norte de España, a 440.

Empréstito italiano, a 69,85. No se han cotizado los fondos españoles.

Si debe el vecindario de Madrid agradecer a los empresarios de los Campos Eliseos el haber establecido tan ameno sitio de recreo, no ménos obligada debe quedar la empresa a la acogida que anoche se le ha dispensado. Toda la parte más escogida de la sociedad de Madrid ocupó los 3,000 asientos del teatro Rossini, y un número infinito de personas recorria todos los demas sitios, que se hallaban adornados con sumo gusto y profusamente iluminados con infinidad de faroles de formas y colores variadísimos, con banderolas, escudos de armas y estatuas.

La hora avanzada a que terminó la funcion nos impide estendernos en detalles. El teatro estaba hecho un ascua de oro, como se dice vulgarmente. La funcion coreográfica agradó bastante, y la decoreacion del segundo acto fué saludada con un aplauso.

SS. MM. estuvieron presenciando desde la galeria exterior del teatro los fuegos artificiales, que fueron bastante variados, representando entre otras cosas la toma de un castillo, en el que aparecieron en transparentes las armas de España y las cifras de 1. 2.

La Peninsular anuncia para hoy a las doce la subasta para la construccion de tres nuevas casas en sus solares de Recoletos.

Ayer tarde se dieron un baño en la ria de los Campos Eliseos unos aficionados a la nautica. Por cargarse demasiado hacia la popa y no conocer el peligro se arrojaron con la quilla. Por fortuna no pasó del susto y un remojon. Otros dos

individuos al saltar en la barca dieron con sus humanidad en las manas olas. El tiempo va siendo bueno para bañarse.

El diario La Libertad consigna el hecho de que en efecto D. Carlos no juró los fueros, aunque prometiese hacerlo una vez sentado en el trono de Castilla, y cree que la conducta de los navarros sirviendo en los ejércitos de España y contribuyendo a los cargos de la nacion, es un modelo digno de imitarse por las nobles provincias Vascongadas.

El Sr. Coa Bermudez, designado para la primera secretaria de nuestra embajada en Roma, ocupó ya análogo puesto cuando el Sr. Pacheco fué de embajador de España a Méjico.

Parece que el Sr. Roca, cónsul que fué en Gibraltar, donde representó dignamente los intereses de España, ha sido nombrado cónsul en Marsella.

El 15 se ha inaugurado en el Havre el servicio de vapores trasatlánticos entre Francia y los Estados-Unidos.

La votacion de las leyes que conceden facultades a diferentes provincias del reino para levantar sumas considerables sobre sus bienes, con destino a grandes obras de utilidad pública, va, en opinion de La Epoca, a dar trabajo abundante durante el verano, y a facilitar más y más, por medio de los caminos vecinales y carreteras de segundo orden, el movimiento de los ferro-carriles de España. En Cataluña estas obras vienen perfectamente para contrarrestar las consecuencias del poco trabajo que tienen las fabricas de algodón.

El último número de la Revista general de estadística contiene en su parte de fondo los artículos siguientes: ¿Qué es la estadística? por J. Jimeno Agius.—A climatizacion de las razas humanas, y especialmente de la raza ibérica, por A. Guillard.—De la pretendida degeneracion física de la poblacion francesa, comparada con las otras poblaciones europeas, por A. Legoyt.—Los ferro-carriles españoles en fin de 1863, por J. Jimeno Agius.—Algunas palabras más sobre el censo suizo, por F. Casaldueño.

Es sin duda alguna uno de los números más interesantes de esta importante publicacion, a la que no se desdennan en contribuir los estadísticos más notables del vecino imperio, justamente satisfechos de la manera digna y elevada como los de nuestro país tratan este género de estudios.

Ya están terminados los exámenes de la Universidad Central, continuando los actos públicos para la investidura de grados académicos, hasta los primeros dias de julio próximo, en cuya época principian las vacaciones. Los estudiantes que han quedado suspensos serán admitidos

de nuevo a exámen cuando se abra en setiembre la matrícula para el curso inmediato.

Con la misma solemnidad que los años anteriores, se celebrará en la real iglesia de los Italianos el dia 21 del corriente el aniversario de la coronacion de nuestro santísimo Padre Pio IX. A las diez y cuarto de la mañana habrá misa de pontifical con Te Deum, y sermón, que segun hemos anunciado predicará el Excmo. señor arzobispo de Valladolid.

Por la linea de Madrid a Alicante han circulado en la semana del 3 al 9 del actual 18,237 viajeros. El producto total por esta concepto y por mercancías, ascendió a 4.434.340,93 rs., que representa un producto medio anual de 155,592,23 rs.

En la linea de Zaragoza a Alicante los productos fueron en la misma semana 355.080,52 rs., ó sea un producto anual de 33,969,87 rs. por kilómetro.

En la de Albacete a Cartagena fué el producto 69.113,21 rs., que da el producto kilométrico anual de 31.422,88 rs.

En la seccion de Ciudad Real a Córdoba fué el resultado 161.514,49 rs., que corresponde a 54.483,20 rs. por producto medio anual.

Se ha verificado en la semana anterior por La Maquinaria agrícola, el ensayo que habiamos anunciado. Las máquinas ensayadas han sido: una bomba de Warner para caballeria; otra de mano; una aventadora de Tasker; un certa-raices de Richmond y Chandler; un molino harinero para caballeria, con cedazo clasificador, de Burgess y Key; otro molino de mano del mismo constructor, y un quebrador.

El numeroso concurso que presenciaba las pruebas de estos diferentes aparatos, quedó sumamente satisfecho y complacido del resultado obtenido con todos ellos. Sin duda a causa de la estacion, la aventadora fué el instrumento que mereció más encomios a todos los concurrentes.

Después se pasó a trabajar con una segadora, que apenas pudo funcionar, por haber segado los gitanos, segun dijeron, parte de la siembra reservada al efecto, y convertido en marenjero la otra parte las gentes desocupadas.

Parece que estas máquinas están dando en todas partes los mejores resultados. Los conocidos propietarios D. Benito Vicens, de Villanueva de Sigona; D. Francisco Gonzalez Eliseo, de Manzanares; don Eduardo Avela, de Jaen, y otros, escriben sumamente satisfechos de lo perfectamente que practican la siega.

Damos estas noticias por lo que puedan contribuir a sacar de apuros a los cosecheros en la época de la recoleccion, en que tanto escasean los trabajadores.

Segun La Voz del crédito, el Sr. Tamarit de Plaza, escritor público muy conocido, fué el primero que inició el pensamiento de un Banco hipotecario, cuyo proyecto

de ley, presentado a las Cortes, fué tomado en consideracion por unanimidad, ignorando nuestro colega las causas que hayan impedido la realizacion de tan útil empresa.

El capitán y pasajeros del vapor trasatlántico Santo Domingo dejaron en el Lazareto de Vigo la suma de 1.700 rs., con destino a la casa de Beneficencia de aquella ciudad.

El 16 fué asesinado bárbaramente entre diez y once de la mañana en el camino que va de Vinaixa a Albi, Lérida, un jóven, natural de Villanueva y Geltrú, como de 28 años. No se conocen a los autores del crimen; pero el juzgado practica las averiguaciones consiguientes.

El director de infanteria ha dispuesto que se haga público un rasgo que en efecto es digno de elogio. Consiste este rasgo en que la oficialidad del regimiento Fijo de Ceuta ha tomado a su cargo los gastos que puedan ocasionar los estudios del cadete del mismo D. Rafael Fernandez de Mesa y Salas, en atencion a haber quedado huérfano del capitán de dicho Cuerpo D. Enrique Fernandez de Mesa y Morillo, ya que su madre no disfruta pension del Mente-pio militar.

Un hecho análogo ha llevado a cabo la oficialidad del regimiento de Mallorca. Habiendo muerto el segundo comandante del mismo D. Fernando Muñoz y Gonzalez, y dejado a su viuda con cuatro hijos, uno de ellos, cadete de dicho regimiento, la oficialidad ha acordado costear las asistencias de éste hasta que ascienda a subteniente.

Un diario alemán, con motivo de empezar en esta época las temporadas de baños, publica la estadística de las víctimas que ocasionó el juego (la ruleta) el año pasado en el gran ducado de Nassau. Los suicidas fueron diez; entre ellos se contaba un propietario de Kretzuach, padre de diez hijos, que se ahorcó en Maguncia, después de haber perdido todo su capital al juego, y un jóven de nacion francesa, que tratado cruelmente por la suerte, puso fin a sus dias abriéndose las venas en el baño.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 60 0/0; el 3 por 100 exterior, a 60 0/0; la diferencia, a 45; la americana, a 60; el 3 por 100 francés, a 66,10; y el 4 1/2, a 69,50.

Londres, 18. Las consolidadas inglesas quedan a 90 1/8 a 1/4.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 60 0/0; el 3 por 100 exterior, a 60 0/0; la diferencia, a 45; la americana, a 60; el 3 por 100 francés, a 66,10; y el 4 1/2, a 69,50.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 60 0/0; el 3 por 100 exterior, a 60 0/0; la diferencia, a 45; la americana, a 60; el 3 por 100 francés, a 66,10; y el 4 1/2, a 69,50.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 60 0/0; el 3 por 100 exterior, a 60 0/0; la diferencia, a 45; la americana, a 60; el 3 por 100 francés, a 66,10; y el 4 1/2, a 69,50.

luguro en el baño.—La venganza de Alfonso.

El juicio final. Circo del Principe Alfonso.—A las 4 y media de la tarde y 9 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Frico (calle de Recoletos).—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos; leones, la cuerda por monsieur Williams Conrad, Mr. Woodman, músico cantante.

Circo de Frico.—A las 8 de la noche.—Inauguracion de baile campestre, ejercicio gimnástico, los leones y fuegos artificiales.

Campes Eliseos.—A las 5 de la mañana, apertura de los jardines.—A las 6 de la tarde, fuegos artificiales y piezas de música por las bandas militares, hasta las 10 de la noche.—A las 9, funcion teatral.—A las 9 1/2 hasta las 12 1/2, varias escogidas piezas de instrumental y canto en el salon de concierto. Este, la plaza del teatro y los jardines estarán iluminados a la veneciana, oriental y chinesca.

El Recreo Madrileño.—(Paseo de las Acañas, núm. 15).—Gran salon de baile, de 5 a 9.

Circo de Paul.—Las sociedades de baile La Constante y La Juventud española celebran sus reuniones ordinarias, la primera de 9 a 1 de la noche y la segunda de 4 a 8 de la tarde.

Gran baile en Tetuan.—A las 5 de la tarde.

Circo de gallos.—Funcion a las once en punto.

Plaza de Toros.—A las 5 1/2.—Se lidiarán seis de D. Manuel Garcia Puente Lopez (antes de Aleas); picarán: Calderon y Pinto; matarán: Gúchares, el Tato y el Gordito.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 18.

Table with columns: Efectos publicos, Cons. al cont., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1., Id. de 2., Personal, Corret. y soc., De abril 1860, De 2000, etc.

Londres a 90 d. fecha 80-05. Paris a 8 dias vista. 5-17

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 19.—San Garvasio y San Protasio mártires, y Santa Juliana de Falconeri, virgen.

Cantos.—Se gana el Jubileo de Guaron-ta Horas en la iglesia de Siervos de Maria (plaza de San Nicolas) donde se celebrará a Santa Juliana de Falconeri, fundado-

VIII. Brave en la guerra, cobarde en el amor.

Quando La Gazette se vió en la calle, miró a su alrededor para buscar a los que debia combatir. La calle parecia estar desierta; la oscuridad era profunda, y un inmenso silencio reinaba en todo el barrio.

—¡Diantre! ¿qué es esto? dijo entre sí el normando, ¿se estará divirtiendo el señor de Clermont en perseguir a los bribones derrotados? ¿Ma lo habrán matado? ¿Le hallaré tendido en algun cenagal?...

La Gazette colocó la espada debajo de su brazo izquierdo, y con su pistola pronta a hacer fuego en la mano derecha, se adelantó algunos pasos con la precaucion de un hombre esperto. De pronto se detuvo el capitán, porque acababa de tropezar con un cuerpo inerte que le impedia el paso.

—¡Un hombre muerto! dijo el normando; ya di con la pista... ¿Quién es este compañero? La Gazette examinó el cadáver, sin poder reconocerle, y se manchó las manos con la sangre que brotaba de una ancha herida.

—Al ménos no ha sufrido, murmuró el normando en forma de oracion; esto se llama una estocada rara... ¡Ah! vienen hacia mí, sí... vamos, un poco de audacia; solo se trata de hacerlo matar como ese pobre diablo.

La Gazette dejó el medio de la calle y se puso bajo el cobertizo de una tienda. Allí, estrándose cuanto pudo, se mantuvo derecho, tieso e inmóvil como un poste.

En efecto; por una de las calles laterales llegaron dos hombres; marcharon en silencio hacia el sitio en que yacía el cadáver, y se detuvieron a algunos pasos de La Gazette.

—Aquí es, sin embargo, dijo uno de ellos, donde hemos dejado al camarada.

por un raptó a viva fuerza; no debiamos sostener más que una lucha, y nos ha sido preciso desenterrar dos veces... se me ocurra una idea, compadre... si robásemos la chica por nuestra propia cuenta; si no le dijésemos nada a su excelencia hasta que hubiese saltado la estocada de ese pobre...

—¡Chill! no nombres a nadie, las paredes tienen oidos... tienes razon, la muerte de nuestro camarada debe pagársenos en buenos dolores... si hubiese sido muerto en el alague no tendríamos nada que reclamar; pero ese rabioso que ha venido a caer sobre nuestra tropa en el momento en que teniamos ganada la partida, ha complicado el trabajo... seocuetremos la doncella... ¡Ah! ¡ah! aquí está el cuerpo que buscamos... la noche está oscura, los ciudadanos duermen, concluyamos. Soy más fuerte que tú, carga sobre mis hombros.

El camarada a quien se dirigia este discurso, tomó el cadáver por medio del cuerpo, y lo puso en hombros de su compañero, que le dijo:

—Ahora abra la puerta, despachemos... tanemos que ir muy léjias de aquí. Uno de los dos hombres pasó por delante de La Gazette que contenia el silencio y seguia extraño este manejo con ojos que despedían llamas. Ganas le dieron al capitán de echarse sobre este bribon cuando estaba al alcance de su brazo; pero pensó que callando escoria más provecho de la aventura y esperó.

—¿Está abierto? preguntó el hombre que llevaba el cadáver.

—Sí, puedes entrar. Los dos hombres desaparecieron, y volvieron a cerrar tras sí la puerta por donde acababan de salir.

—¿A dónde diablo va a llevarme todo esto? se preguntó La Gazette. ¿No he cometido una necedad permitiendo a esos bribones que se vayan? ¿qué casa es esa? ¿cómo me introduzo en ella? y si tiene des salidas, no voy a estar esperando hasta el día.

El normando no se movió, sin embargo, de su puesto; registró el cabo de su pistola, acarició el doble filo de su tizona, renegó entre dientes, pero esperó el regreso de los dos bribones con toda la paciencia de un soldado enviejado en las guerras de emboscada.

mente silencio, nuestro normando no pudo más, y exclamó: —¿Y bien? —¿Qué decía? respondió Clermont.

—Digo que, sin ser curioso, quisiera conocer vuestro, ó más bien, nuestro plan de ataque. —¡Cómo! ¿no lo habeis comprendido aun, maese zorro? ¡Oh, oh! Decididamente Pampelonne es más astuto que vos. Mi querido capitán, por bravo que seáis, y por sagaz que yo pueda ser, convendréis en que nosotros dos no podemos tomar la Bastilla a viva fuerza, ¿no es verdad? —Seguraménte; pero por engaño y por audacia...

—Eso es... Ahora bien, hé aquí mi estrategia; necesitamos ganar inteligencia en la plaza entre los de Lorena, en el Consejo de los Diez y seis, en el palacio del español Mexdez, en el Parlamento y en la bufona república de Cozzé-Brissac. —Estoy de acuerdo.

—Como no hay nada que hacer con los hombres de esos diferentes partidos dirigidos a ellos directamente, nos dirigiremos a las mujeres. —¿Cómo? —Nos dirigiremos a las mujeres. La señora de Bussy-Leclerc, si os ha comprendido, lleva los calzones en su casa; así pues, es preciso agradarla, y la agradaremos; es necesario hacernos amar de ella, y nos amará; si no a vos, al ménos a mí.

—¡Gracias! dijo La Gazette haciendo una reverencia, que probaba la sublevacion de su poder. —El señor duque de Nemours es hábil y valiente; su proteccion nos es necesaria; haremos, pues, medio de agradar a su mujer, y haremos de él lo que mejor nos parezca. Sacaremos de casa del presidente Brisson a esa jóven que protege misteriosamente, y el diablo, está seguro de ello, agradecerá esta enormidad, nos hará aprovecharla, aunque no sea más que desencadenando la cólera del comarero Louchard contra el Parlamento. Sin contar con que el sobrino del embajador Mendez desempeñará en esta madrugada un papel favorable a nuestra empresa. En fin, la señora de Brissac y la mujer de maese Publicola, nuestro patron, nos ayudarán, porque...

—¿Pretenderiais, caballero, violar las santas leyes de la hospitalidad? —¡Pretando tomar la Bastilla, voto a Belecubú! ¿Qué vais a decirme con vuestro

tra hospitalidad?... ¿Creeis que vivo a gu por mi gusto? —La señora Thomassin es de una virtud perfecta; respondo de ella. —Razon de más... Pero en fin, eso no os importa; yo me encargo de esa bacillera.

—Señor Baillo... —Yo me encargo de ello, os digo. Recapitulemos: cinco mujeres que seducir... ¡Bah! es cosa más fácil en los tiempos en que vivimos que tomar una plaza fuerte. La señora de Nemours, la de Brissac, la de Bussy, la señora del Parlamento, y la ciudadana Publicola; me siento con ganas de abrir la campaña en seguida, y solo, si me abandonáis en el camino.

—En fin, una vez hechizadas esas damas, ¿qué ganareis? —¡Ah! hé ahí donde está la idea, la idea sublime... un rasgo de fuerza digno de vuestro genio; escuchad bien: seis el fezzagan de las damas en cuestion, y solicitaréis el mando de la Bastilla. Gracias al favor de que gozan vuestras conquistas, obteneis el puesto codiciado...

—¡Demonio! ¿Y la mujer de Bussy será bastante necia para dejarme tomar el puesto de su marido? Si creéis esto, concéis muy poco al personaje. —¡Qué simple sois, camarada! Vuestros amores con la señora de Bussy os pondrán al corriente de la vida privada de su marido; gracias a vuestra intriga, descubrireis, sin duda alguna, cierta negligencia en el modo de servir de Bussy, y este descubrimiento servirá de pretexto para su destitucion. Apénas instalado en la Bastilla, purificais la guarnicion, reemplazando con vuestra gente los soldados que hegais salir. Vuestras enamoradas se arreglarán de modo que hagan aprobar todos vuestros actos...

—Señor Baillo, permitidme decir que vuestro proyecto no tiene ni pies ni cabeza; no soy un calavera, he tomado algunas veces ciudadelas por asalto; pero siempre he respetado al bello sexo. —Bueno. Eso no era más que uno de los treinta y seis rascos que yo os habia anunciado. Hé aquí otro: prestadme oidos. Yo galanteo a la señora de Nemours, a la de Brissac, a la de Thomassin, a la jóven del presidente Brisson. Cuando me haya hecho amar, con provecho, de esas ligueras rabiosas, bien robe a la chica, bien busque una querrela con Bussy-Leclerc, me encierran en la Bastilla, en un oscuro y odioso calabozo, donde se ven amenazados mis dias con la horca. Gran con-

tra hospitalidad?... ¿Creeis que vivo a gu por mi gusto? —La señora Thomassin es de una virtud perfecta; respondo de ella. —Razon de más... Pero en fin, eso no os importa; yo me encargo de esa bacillera.

—Señor Baillo... —Yo me encargo de ello, os digo. Recapitulemos: cinco mujeres que seducir... ¡Bah! es cosa más fácil en los tiempos en que vivimos que tomar una plaza fuerte. La señora de Nemours, la de Brissac, la de Bussy, la señora del Parlamento, y la ciudadana Publicola; me siento con ganas de abrir la campaña en seguida, y solo, si me abandonáis en el camino.

—En fin, una vez hechizadas esas damas, ¿qué ganareis? —¡Ah! hé ahí donde está la idea, la idea sublime... un rasgo de fuerza digno de vuestro genio; escuchad bien: seis el fezzagan de las damas en cuestion, y solicitaréis el mando de la Bastilla. Gracias al favor de que gozan vuestras conquistas, obteneis el puesto codiciado...

—¡Demonio! ¿Y la mujer de Bussy será bastante necia para dejarme tomar el puesto de su marido? Si creéis esto, concéis muy poco al personaje. —¡Qué simple sois, camarada! Vuestros amores con la señora de Bussy os pondrán al corriente de la vida privada de su marido; gracias a vuestra intriga, descubrireis, sin duda alguna, cierta negligencia en el modo de servir de Bussy, y este descubrimiento servirá de pretexto para su destitucion. Apénas instalado en la Bastilla, purificais la guarnicion, reemplazando con vuestra gente los soldados que hegais salir. Vuestras enamoradas se arreglarán de modo que hagan aprobar todos vuestros actos...

—Señor Baillo, permitidme decir que vuestro proyecto no tiene ni pies ni cabeza; no soy un calavera, he tomado algunas veces ciudadelas por asalto; pero siempre he respetado al bello sexo. —Bueno. Eso no era más que uno de los treinta y seis rascos que yo os habia anunciado. Hé aquí otro: prestadme oidos. Yo galanteo a la señora de Nemours, a la de Brissac, a la de Thomassin, a la jóven del presidente Brisson. Cuando me haya hecho amar, con provecho, de esas ligueras rabiosas, bien robe a la chica, bien busque una querrela con Bussy-Leclerc, me encierran en la Bastilla, en un oscuro y odioso calabozo, donde se ven amenazados mis dias con la horca. Gran con-

tra hospitalidad?... ¿Creeis que vivo a gu por mi gusto? —La señora Thomassin es de una virtud perfecta; respondo de ella. —Razon de más... Pero en fin, eso no os importa; yo me encargo de esa bacillera.

—Señor Baillo... —Yo me encargo de ello, os digo. Recapitulemos: cinco mujeres que seducir... ¡Bah! es cosa más fácil en los tiempos en que vivimos que tomar una plaza fuerte. La señora de Nemours, la de Brissac, la de Bussy, la señora del Parlamento, y la ciudadana Publicola; me siento con ganas de abrir la campaña en seguida, y solo, si me abandonáis en el camino.

—En fin, una vez hechizadas esas damas, ¿qué ganareis? —¡Ah! hé ahí donde está la idea, la idea sublime... un rasgo de fuerza digno de vuestro genio; escuchad bien: seis el fezzagan de las damas en cuestion, y solicitaréis el mando de la Bastilla. Gracias al favor de que gozan vuestras conquistas, obteneis el puesto codiciado...

ra de la Orden de Servitas. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Lázaro Prieto, y por la tarde en los ejercicios de costumbre, dirá el sermón D. Joaquín Corral. Como tercer domingo de mes se hará procesion con la Santísima Virgen después de reservar.—En la parroquia de San Millán se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento con gran solemnidad; será orador en la misa mayor el doctor Sr. D. Mariano Puyol y Anglada, predicador de S. M. Por la tarde se hará procesion solemne con el Angusto Sacramento del Altar.—En San Isidro, capilla de Palacio y en las parroquias habrá misa mayor, y en la de San Martín se hará función a San Antonio de Padua, predicando el P. Cipriano Toranos.—Terminan las novenas de San Antonio de Padua, celebrándose la fiesta principal, y serán oradores: en San Antonio del Prado, D. Basilio Sánchez Grande en la misa mayor, y D. Pio Hernandez Fraile en los ejercicios de la tarde; en San Francisco, D. Cástor Compañía por la mañana y el Sr. Infantes por la tarde; y en el oratorio del Espíritu Santo D. Emilio Moreno Cebada por mañana y tarde.—En San Cayetano es el séptimo día de la novena del Santo Confesor, y predicará por la tarde D. Valentín Casas.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón en el Carmen Calzado, Monserrat, Arrepentidas y Caballero de Gracia; y en el oratorio del Olivar predicará en la sesión de San Luis Gonzaga, D. Victorio Medrano.—La real, ilustre y primitiva escolanía del Santo Escapulario de Nuestra Señora del Carmen, celebra mañana á las seis de la tarde sus ejercicios mensuales con manifiesto y sermón que dirá don Cástor Compañía, predicador de S. M.

Visita de la Corta de María: Nuestra Señora de la Visitación en los dos monasterios de señoras Salesas Reales.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 19.—Parada, Isabel II, ingenieros y sexto á pié.—Jefe de la guardia exterior del real palacio, señor coronel del primer regimiento ingenieros D. Ignacio María del Castillo.—Jefe de día, señor segundo comandante de Guenca D. Alejandro Vicario Mogrovejo.—Visita de Hospital, cazadores de Alcántara, tercer capitán.—El general-gobernador.—Quesada.

ANUNCIOS.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE COMPRE 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id., jaban, cola, obleas y polvos. Todo 12 rs.; superior, dorado, 15.—Targetas á 8 y 10 rs. el 100. Resmas de 250 cartas y 200 sobres 20 rs.; y más fuerte 24; sobres á 2, 3 y 4 rs. el 100. Olivo, 14, al lado de la lotería.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS DEL Marqués de Benemejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

PETAL DE SUELA.—HAY DE VENTA unas veinte arrobas, Rubio, 18, principal. De dos á siete de la tarde.

LA MAS MODICA CASA DE HUESPEDES está en la calle de San Joaquin, número 5, principal de la derecha.

TITULOS DE SISAS.—SE COMPRAN en la calle Mayor, núm. 32, piso cuarto de la derecha. Horas, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde, y de cuatro á siete de esta.

BAÑOS.—DESDE EL DOMINGO 19 DEL corriente está abierto al público el acreditado establecimiento de baños de la calle de Jesus y María, núm. 24, inmediato á la plazuela del Progreso.

CASA DE BAÑOS.—LA NUEVA Y ELE- gante del núm. 142 de la calle de Hortaleza, esquina á la del Barquillo, está abierta desde el próximo domingo 19 del corriente.

SI ALGUN EMPLEADO DE ADUANAS Sen cualquiera de las de la Península, con el sueldo de 16 á 20.000 rs. anuales, quisiera permutar con el vista primero de la de Manila que tiene 40.000, se servirá dirigirse al Sr. D. Juan García Rivero, tesoroero de la provincia.

DILIGENCIA A LOS BAÑOS MINERA- les de la Concepcion de Peraita.—Se avisa al público que por estar interceptado el camino que conduce á estos baños por el real Sitio de San Fernando á causa de las grandes avenidas del rio Jarama, sale la diligencia de esta corte los martes y jueves á las seis de la mañana, y los sábados á las tres de la tarde de la calle de Alcalá, núm. 12, en vez de hacer el viaje por la vía farrea, segun estaba anunciado anteriormente.

UNA SEÑORA, QUE VIVE EN UNO DE los sitios más céntricos de esta corte, cede un gabinete con asistencia ó sin ella. Se advierte no es casa de huéspedes. Darán razon calle de Tudescos, núm. 42, almacén de comestibles.

CABALLERO DE GRACIA, NUM. 26, piso 2.º, se ceden buenas habitaciones amuebladas ó todo el cuarto: es claro y ventilado, con buenas habitaciones á la calle, á propósito para este tiempo por ser muy desahogado. En el mismo se vende un cuadro de la escuela sevillana y otros efectos.

EN LA TARDE DE AYER VIERNES, entre seis y ocho, se ha perdido en la Montaña del Principio Pio, un perrito agalgado, de color de canela, con el hocico negro: lleva un collar con cascabellos. La persona que le haya recogido ó sepa su paradero puede pasar á la calle de Santiago, núm. 1, y el portero dará el hallazgo al que lo presente ó diga dónde se halla.

UN SUJETO MUY VERSADO EN ASUN- tos de bufete, persona de buena educacion y de fino trato, y que por espacio de muchos años ha pertenecido á las oficinas de un elevado personaje en esta corte, ha quedado cesante, por supresion del destino que desempeñaba, y desea encontrar una colocacion correspondiente á su clase para poder atender á su subsistencia. En la administracion de este periódico darán razon.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.— Se regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de laore, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jaban de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 15 rs.!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

ACEITE DE BELLOTAS, privilegiado. Es el único para hacer salir el pelo en las calvas recientes ó inveteradas, á 6, 12 y 16 rs. bote.—Calle de Jardines, 3, tienda.—L. Moreno.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRI- les de Sevilla á Jerez y Cádiz.—El Consejo de administracion de esta Compañía ha dispuesto contratar en subasta pública el día 30 del corriente, á la una en punto de la tarde, las obras de construccion del edificio de viajeros en la ciudad de Jerez. La subasta será simultánea en Madrid y Sevilla, y los pliegos de condiciones, planos, serie de precios y demas documentos á que se han de sujetar los que quieran interesarse en el acto, se hallarán de manifiesto desde el 10 del actual: En Madrid, domicilio de la Compañía, en la secretaría del Consejo, calle del Caballero de Gracia, núm. 23, los días no festivos de doce á cuatro.

En Sevilla, en las oficinas de la Direccion de la explotación plaza de Maese Rodrigo, núm. 7. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Madrid, 9 de junio de 1864.—El director gerente, Luis Guilhou.

SOCIEDAD CENTRAL ESPAÑOLA DE Crédito.—Por real decreto de 27 de mayo próximo pasado, publicado en la Gaceta de Madrid, núm. 133, correspondiente al día 1.º del corriente mes, ha sido autorizada esta Sociedad, previas las formalidades que exige la ley.

Con arreglo á lo dispuesto en los artículos 6 y 11 de la de 28 de enero de 1856, dentro de los 30 días siguientes al de la real autorizacion, la Sociedad deberá haber hecho efectivo en caja el 25 por 100 del capital que representan las acciones de la primera emision.

En su consecuencia, los fundadores suplican á todos los señores suscritores se

sirvan satisfacer el 20 por 100 del importe de sus acciones, complemento del 25 por 100 que previene la ley hasta el día 22 inclusive del corriente junio, en cualquiera de los puntos siguientes, y previa presentacion de los títulos provisionales que les están expedidos.

Madrid: En casa del Sr. D. José Campo, Fuencarral, 113.
Valencia: En la caja de la Sociedad valenciana de Crédito y Fomento.
Barcelona: En la caja de la Sociedad catalana general de Crédito.
Huesca: En la caja de la Sociedad de Crédito y Fomento del alto Aragon.
Sevilla: En la caja del Crédito comercial de Sevilla.
Madrid, 3 de junio de 1864.
Por los fundadores, JOSE CAMPO.

DOCKS DE MADRID.

OMNIBUS.

SALIDAS DE

LA PUERTA DEL SOL.		LOS DOCKS	
Horas.	Minutos.	Horas.	Minutos.
8	45	9	15
9	45	10	15
12	45	1	15
»	»	3	15
»	»	5	30

Pre cio de cada asiento, 1 real.

CARRION, CIRUJANO-DENTISTA.—Cura los males de la boca, practica toda clase de operaciones, pone dientes y dentaduras completas con perfeccion y seguridad. Plazuela de la Leña, núm. 4.

LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA MARIA LUISA IGNACIA DE TORRES Y

BARRENECHA, condesa de Maceda y de San Roman, marquesa de Santa Maria del Villar, grande de España de primera clase, dama de S. M. la Reina, etc., ha fallecido.

La Excma. señora camarera mayor de S. M. la Reina; el Excmo. señor conde de Maceda y de San Roman, etc., etc., vido; los hijos; la señora doña Rosa Barrenecha de Torres, madre; la señora doña Vicenta Barrenecha y Excmo. señor teniente general D. Ramon Barrenecha, tios; los hermanos políticos, sobrinos, demas parientes y testamentarios, ruegan á los amigos que no recibieren papeleta invitatoria, se sirvan encomendarla á Dios, asistir al funeral de cuerpo presente, que se ha de verificar el domingo 19 del corriente, á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, y conduccion del cadáver al Camposanto de la Sacramental de San Isidro; en lo que recibirán favor.

Se suplica el coche.—El duelo se despide en el cementerio.

Los señores sacerdotes que celebren el Santo Sacrificio de la Misa el día 19 en la iglesia parroquial de S. Pedro, por el eterno descanso de dicha señora (q. e. p. d.), recibirán la limosna de 12 rs. hasta las nueve, y desde esta hora la de 20.

OBLIGACIONES

DEL CANTON DE FRIBOURG,

AMORTIZABLES POR SORTEOS Y GRANDES PREMIOS.

En el noveno sorteo, que se ha verificado ante la autoridad de Fribourg, el día 15 de junio corriente, han salido premiadas las siguientes series:

SERIE 31, 1.462, 1.791, 2.097, 3.264, 3.294, 3.479, 3.967, 4.080, 4.691, 4.253, 5.141, 5.171, 5.456, 5.798, 6.579, 7.405, 7.566, 7.658, 3.821.

Cada serie contiene 50 obligaciones del número 1 al 50, todos los que serán premiados en el sorteo de los números, que se verificará el día 15 del mes que viene. Habiendo obtenido premio algunas obligaciones expandidas en España, los tenedores de ellas pueden presentarse para tomar informes acerca del cobro, venta y encargo de ellas, á La Salvaguardia de los banqueros y del comercio, Jacometruz, 29, la cual está encargada de la representacion de los banqueros de Alemania.

moion entre mis bellas desconsoladas; todas darian su cabeza por arrancarme de mi calabozo para salvarme la vida. ¿Qué hacéis entonces?

—¿Qué diablos sé yo?

—¿Maquináis para libertarme, y gracias á mis confidencias os dirigís á la de Nemours, que os promete su cooperacion; á la de Bussy, que se obliga á facilitar un golpe de mano; á la ciudadana Publicola y á la condesa de Brissac, que os prestan su apoyo; al presidente Brisson, quien ganado por su protegida, se compromete á haceros justicia. Apoyado por todo este celo femenino, reunís una compañía de realistas, que habremos tenido la prevision de formar, unos bajo la bandera de España, otros en la chusma republicana; éstos entre los de Guisa, aquellos en cualquiera otra parte, y el día convenido con el Rey penetráis en la Bastilla por una poterna cuyas llaves os habrá dado la señora de Bussy; pasáis á cuchillo á los ligueros, degolláis á Bussy, y para recompensar á su mujer de sus penas, la traéis á mi calabozo en mi lugar.

—¡Hum! dijo La Gazette arrancando un pelo de su barba; todo eso es muy bueno. Pero vamos á ver, y perdonad si os digo que sois muy testarudo, ¿cómo vais á componeros para ganar el favor de to as esas damas? ¿Los pelos se me erizan á la idea de ese trabajo, superior á las fuerzas de Hércules!

—¡Vaya, vaya! ¡Creéis que las mujeres de la Liga tengan el gusto depravado hasta el estremo de ser fieles á los munguados compañeros que les ha deparado la casualidad! Mirad en torno vuestro, en esa dañosa Asamblea de frailes fanáticos, pero sin fe, de ciudadanos transformados en zacetanes, y de príncipes loreneases avarientos del favor popular; ¿no veis qué feos son unos y otros? Buscadme un verdadero hidalgo entre todos ellos, un caballero que honre su jubón y sus espuelas. ¿Hay entre esos hidalguillos de provincia que han acudido al clamoreo de la Liga en París un hombre medianamente decente? ¡Oh. París mio, cómo te han echado á perder todas esas gentes con sus ideas abominables! Aquellos se empequeñecen para besar las rodillas de un monarca español; éstos se vuelven soldados avinados para adular á los Guises; otros se encanallan con Brissac para robarle mejor su patrimonio en nombre de la ley agraria; allí frailes haraganes, que vacilan entre el Papa y Felipe II para saber si Francia les será pagada

más caro en Roma que en Madrid. Por todas partes, rostros momentáneamente escapados del infierno; por todas partes, los asesinos de Enrique III, los apóstoles de Jacobo Clemente! ¡Cuánta miseria! Las mujeres, creiedo, no se han aliado en la Liga sino arrastradas por sus maridos ó sus hermanos, hambrientos de ambicion; deben detestar esas figuras asquerosas, esos hombres ridiculos, esos espíritus groseros, y solo desean hallar un hombre que les reconere el tiempo en que les era dulce amar... el tiempo en que la elegancia del seductor hacia casi perdonar á la pecadora... ¡Qué diantre! Señor baron La Gazette, he jurado que me vengaria de los ligueros en las ligueras, y las cinco damas de que se trata entrarán en ese número. Mirad: desde hoy voy á daros una prueba de mi habilidad. Tenemos en esta casa una republicana, que, á Dios gracias, no me gusta. Tiene las manos tan coloradas como patas de perdiz, piés en forma de rodaballo, y una nariz siempre pronta á tocar la trompeta.

Aquí el normando hizo una mueca singular que no le conocíamos, á pesar de todas las que nos había regalado hasta entonces.

—Os apuesto, continuó Clermont, á que ántes de cuarenta y ocho horas la ciudadana Publicola arrojará en mi honra y provecho nuestro, su honor por la ventana.

—¿Quisiera ver eso, interrumpió La Gazette con una especie de estremecimiento involuntario.

—Pues bien, id á dar un paseo por el muelle, dejadme un momento solo, y lleveme el diablo si no adelanto en nuestros asuntos.

—¡No! esclamó el capitán.

—¿Estaría ya hecho?

—¿Cómo?

—¿Habreis cortejado por casualidad á la señora de Thomassin en mi ausencia?

—No, os lo juro.

—Entonces, dejadme el puesto, quiero, necesito...

—¿Queréis... necesitáis... ¿Qué podeis necesitar?

—Hace mucho tiempo, mi buen amigo, que no he practicado el arte de agradar; puede que ya no lo reconere, y necesito renovarlo, y puesto que la mujer de Publicola se me viene á las manos, quiero hacer un ensayo...

—Permitid, señor Baillo... ¿Eh?... ¿qué es eso?

—Un pistoletazo tirado aquí cerca....

Continuad, no os interrumpais; esos bandidos de plebeyos se divierten en descargar sus armas en las callos... ¿qué permiso me pediais?

—Ya no lo sé... ¡ah! queria decir que vuestro proyecto me parece muy bien imaginado, pero de difícil ejecución.

—La señora de Thomassin es convencera.

—¡Perdonad, queria someteros mi opinion; la ejecución de vuestro plan es difícil para un solo caballero, se necesitan lo ménos dos.

—Estoy conforme; si teneis valor para renunciar á vuestros votos de castidad, que son bastante estrambóticos para los tiempos que corren, es nos hará más fácil nuestro trabajo.

—¿Tendré ese valor, pardiez!

—De veras!

—¡Perfectamente, como os lo digo!

—¡Tocad esos cinco; ahora si que sois un verdadero caballero... así, pues, tenemos cinco damas que cortejar, doz para vos, tres para mí!

—¡Hum!

—¡Diab! ¡no hay como un avaro para los gastos en grandel me inclino, y os dejo la mejor parte; tres para vos, dos para mí, ocupaos de las señoras de Nemours y de Brissac, y de la jóven del Parlamento; yo me encargo de la Bussy Leclere y de la ciudadana Publicola... ¡Eh! ¿pero qué pasa por allí abajo?... creo que se están matando en la vecindad.

Al principio había sonado un pistoletazo, y se oían las pisadas cercanas de algunos hombres. Estaba completamente oscuro, y no era cosa rara oír ruido de armas en las calles, en una época en que todos iban armados, aun en medio del día.

—Os abandono la protegida del presidente Brisson, dijo el normando con cómica gravedad; esa jóven no me petá.

—¡Pardiez! ¡puesto á que tiene un lindo palmito! dijo Clermont guiñando un ojo.

—Cambio por cambio, continuó La Gazette; cededme...

—¿A la señora de Bussy Leclere? ¡sea! debe ser buena conquista esa mujer del maestro de armas.

—Dejadme concluir, si gustais.

—¡Bueno! ¿qué deciais?

—Cambio por cambio, os cedo la señora del Parlamento, las señoras de Nemours, de Brissac, y la Bussy Leclere...

—Por la Publicola, interrumpió Clermont soltando la corcajada, no, voto al

diab! me gusta esa ciudadana, tiene ojos de gato que me encantan.

—¡Pero!

—No hay pero que valga... ¡Oh! ¡oh! pero ¿qué pasa debajo de nuestras ventanas? ¿qué ruido es ese?

—¡Eh! dejad á esa gente que se mate como se le antoje, ¿qué os importa á vos? repuso La Gazette impaciente con el giro enfadoso que tomaba la entrevista.

El Baillo corrió á la ventana, que abrió; oyóse el choque de espadas, pero sin gritos, sin tumulto.

—¡Hola! ¡hola! voy á ver eso, dijo Clermont, debe ser divertido.

—No os fieis, caballero; los rateros fingien reñir para atraer y robar á los tontos.

—No soy de esos tontos; ¿venis?

—Dios me libre! además no estoy vestido.

—Entonces esperadme, vuelvo al instante.

—Señor Baillo, señor de Clermont... ¡Eh! ¡llevete el diablo! murmuró La Gazette volviendo á cerrar la puerta que el Baillo acababa de abrir corriendo: preferiria tener que habérmelas con diez Pampelonas á tratar nada con ese chorlito; al ménos el otro era gascon y seguía una idea, mientras este no sé de dónde sale; pero no tiene un adarme de juicio... qué diablos irá á hacer en la calle á estas horas, en medio de bribones que se rompen el bautismo por alguna disputa de taberna, ó para robarse un doblon; tanto peor si le sucede algo; así haré mejor yo solo los asuntos del Rey y los míos.

Al mismo tiempo que renegaba y echaba pestes, La Gazette fué á ponerse á la ventana que el Baillo había dejado abierta; y como su bravo corazón condenaba la inaccion en que se había quedado, prestó el oído al rumor que se había alzado un poco, decidido á ayudar á su compañero en caso de necesidad.

Al cabo de algunos minutos el baron oyó gritar:

—¡A mí, capitán! ¡a mí! ¡ayudadme!

La Gazette cogió de un salto su esada y una pistola que había encima de una mesa y se lanzó fuera de la habitacion, con la cabeza adornada con un gorro, en zapatillas, y envuelto en una bata de enorme ramaje.

Jamás se vió valor más bello en traje más feo.